
平成３１年１月３０日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   平成 31 年１月 30 日（水）午後２時から午後２時 50 分  

開催場所   美祢市勤労青少年ホーム「大会議室」  

 

 

出席委員           岡崎  堅次  教育長  

             秋山  信登  教育長職務代理者  

             金子  明美  委員  

             山本亜由美  委員  

              刀禰  信子  委員  

                                ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   西村  明久  事務局教育総務課長  

久保   仁   〃  学校教育課長   

秋本  勝彦   〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

井上  辰巳   〃  文化財保護課長  

中島  幹晃   〃  学校教育課主幹  

石川  博之   〃  美東事務所長  

佐々木彰宣   〃  秋芳事務所長  

野尻   悟   〃  教育総務課長補佐  

                   ８人  

 

 

開   会  

 

岡崎教育長  

午後２時  委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に金子委員、刀禰

委員を指名する。  

 

岡崎教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

 

 



岡崎教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

  １月 13 日 (日 )、美祢市成人式が開かれた。  

  １月 16 日 (水 )、１月の臨時議会が開かれた。教育委員会関係では中学校へ

の空調設備設置費用の補正予算を提出し、可決された。  

  １月 18日 (金 )、２月 15日に行う美祢市栄光賞授与式の選考委員会を行った。

たくさんの受賞者があり嬉しい悲鳴を上げている。  

  １月 22 日 (火 )、豊田前中学校の統合協議会を行った。  

  １月 29 日 (火 )、全国教育長協議会実行委員会があり、 2020 年５月 21、 22

日に全国教育長協議会が山口県で開催され、そのための実行委員会の立ち上げ、

実行委員会の要領や予算、委託業者の選定方法等の協議が行われた。協議会は

約 600 人の教育長が集まり、山口市の市民会館を主会場にして行われる。  

         

報告を終了し、委員に補足を求める。  

 

  意見がないことを確認し、行事報告を終了する。  

 

岡崎教育長 

  議案第１号「学校教育法施行細則の一部改正について」及び議案第２号「美

祢市立学校処務規程の一部改正について」の説明を求める。  

 

久保学校教育課長  

  学校教育法施行規則に併せて学校教育法施行細則及び学校処務規程の改正

を行う。まず、夏季休業中の登校日を「夏休みに登校日を２日以上」としてい

るが、現状ではサマースクール等で１週間程度登校しているため当該部分を削

除する。次に児童生徒賞罰録と校務日誌、職員の履歴書の保存年限を永年から

５年に変更し、指導要録のうち学籍に関する物の保存年限を永年から 20年に変

更するものである。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

秋山委員  

  保存年限の変更は国の通達等によるものではなく、近隣の市町に合わせて変

更するのか。  

 

久保学校教育課長  

  国の基準に合わせて改正を行うものである。  

 

 



秋山委員  

  職員の履歴書はどう保存する予定か。  

 

久保学校教育課長  

  履歴書は３部あり、学校、該当の委員会、県教委が保存している。県教委で

はデータ化して保管している。市教委での保存は５年にする。  

 

岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、議案第１号と議案第２号は承認される。  

 

続いて、協議報告を各課から求める。  

 

西村教育総務課長  

教育総務課に関する事項として次の１点について報告・案内をする。  

  ・統合協議会・閉校式について  

   豊田前中学校統合協議会の最後となる協議会を行い、来年度の大嶺中学校

への統合準備を進めている。次に豊田前中学校の閉校式を３月 10日 (日 )11

時から行い、同日、９時 30分から卒業式が挙行されるので都合つけば卒業式

からの出席をお願いしたい。また、３月 24日 (日 )８時 30分から赤郷小学校、

同じ日の 11時から城原小学校で閉校式を行う。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、続いて学校教育課に協議報告を求める。  

 

久保学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の３点について報告をする。  

・英検の受験状況について  

 １月 26日 (土 )、美祢市民館で英検の試験が行われ計 77人が受験した。内訳

は準２級３人、３級７人でうち１人は小学生、４級が 21人、５級が 46人であ

った。合否は２月 19日までに通知がある。更に３級以上は２次テストがあり、

３月の中旬以降に合否が分かる。受検者数は増加傾向にあり、嬉しいニュー

スとして小学校の３・４年生の受験が非常に増えている。これはイングリッ

シュ・ビレッジへの３・４年生の参加が増えているためではないかと考えて

いる。英検３級の合格率が美祢市は 27％であり、全国平均は今 20％なので美

祢市は上位にある。  

 

 



  ・インフルエンザの発生状況について  

   10月 24日に大嶺小学校でインフルエンザが発生した。１回目のピークが 10

月 31日にあり１か月ぐらいで収束した。２回目のピークが１月２日で１月の

終わりにほぼ終結し安心していたが、大嶺小学校の１年１組が明日から学級

閉鎖するとの連絡を受けた。今後も状況を注視していきたい。予防は手洗い、

うがい、マスク、人込みを避けること、十分な休養・栄養、バランスの取れ

た食事など基本的な部分を指導していきたい。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

秋山委員  

  準１級の受験者はいるか。  

 

久保学校教育課長  

 準１級はいないが、２級が基本的に高校卒業程度となりかなり高度である。 

 

岡崎教育長 

 受験者の 77人は小学生と中学生を合わせた人数か。 

 

久保学校教育課長  

 小中学生を合わせた人数である。  

 

岡崎教育長 

  受験率が年度ごとに上がっている。大学入試とも今の中学生くらいから関わ

り合いが出てきて、受験率が上がっているのではないかと感じている。 

 

金子委員  

  イングリッシュ・ビレッジへの３・４年生の参加者、英検受験数が増えて裾

野が広がってきたことはとても素晴らしいと思っている。継続して行うこと

で効果的に実績を上げていると思う。  

 

中島学校教育課主幹  

  ・卒業式の参加について  

   小学校の卒業式が３月 20日 (水 )にあり、中学校は豊田前中学校以外が３月

９日 (土 )にある。案として出席者の割り振りをしているので確認いただき、

変更希望等あれば調整する。  

 

 



岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、続いて生涯学習スポーツ推進課に協議報告を求め

る。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長  

生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の１点について報告をする。 

 ・成人式について  

   １月 13日に開催した成人式には市外在住者も含めた対象者 272人のうち

221人が出席し、出席率は 81.3％であった。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

質疑がないことを確認し、続いて文化財保護課に協議報告を求める。  

 

井上文化財保護課長  

 文化財保護課に関する事項として次の１点について案内をする。  

 ・秋吉台科学博物館特別展について  

  昭和 34年に開館した秋吉台科学博物館が今年開館 60周年を迎える。２階の

ミニ特別展の展示スペースで、これまでの歴史・歩みを振り返った特別展を

１月 22日から 12月 27日まで開催する予定にしている。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

秋山委員  

  行った時に説明が受けられるのか。  

 

井上文化財保護課長  

  常に誰かが付いている状態ではないが、学芸員が対応可能であれば説明する。 

 

岡崎教育長 

  何か目玉というか見応えがあるようなものはあるのか。  

 

井上文化財保護課長  

  特別な化石などの展示は無いが 60年の歩みを振り返る年表的なものが主な

展示である。12月末までの展示ということもあり、途中で内容を変えていけた

らと考えている。  



岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、続いて美東事務所に協議報告を求める。  

 

石川美東事務所長  

  美東事務所に関する事項として次の１点についてお知らせをする。  

  ・美東町駅伝について  

   ２月３日に行われる美東町駅伝について、61チームのエントリーがあった。

一般男子、高校男子、中学男子が 10時半にスタートして、十文字で折り返し、

一般女子、中学女子、小学生が 10時 35分にスタートして、綾木で折り返して

ゴールになる。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

質疑がないことを確認し、続いて秋芳事務所に協議報告を求める。  

 

佐々木秋芳事務所長  

 特になし。  

 

岡崎教育長  

  以上で協議報告を終了する。  

 

岡崎教育長  

  教育委員からの提案及び意見を求める。  

 

金子委員  

  子どもたちへの虐待で色んな事件等が起きていて、マスコミで大きく取り上

げられている。児童が欠席した場合の学校の対応について確認させて欲しい。 

 

久保学校教育課長  

  全ての学校で１日目に理由を聞き、３日目には必ず担任が対応を始めて行く

ことにしている。  

 

岡崎教育長  

  欠席したら１日目に内容確認、３日続いたら家庭訪問して児童生徒の様子を

しっかり見るという対応をしている。それから心の広場の状況の説明を求める。 

 

久保学校教育課長  

  心の広場は本年度が２年目で、旧川東小学校で行っている。在籍者が９人で

常時６人の児童・生徒がいる。居場所作りとして役割を果たしている。  

 

 



岡崎教育長  

  市町村教育委員研究協議会の報告を求める。  

 

刀禰委員  

  １月 18日に福岡市へ市町村教育委員研究協議会に行き、部会は働き方改革に

参加した。詳しくは次回の教育定例会議で復伝したい。  

 

岡崎教育長  

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

西村教育総務課長  

  次回の定例教育委員会会議は平成 31年２月 20日（水）午後２時から美祢市民

会館「第１・２会議室」において開催する旨を通知。  

 

岡崎教育長  

  午後２時 50分教育委員会会議の終了を告げる。  

 

 

 


